

# **PRÉDICA DOMINGO 28 DE DICIEMBRE, 2025**

## **EL VERBO HECHO HOMBRE**



IGLESIA DEL EVANGELIO DE CRISTO  
**Vida Cristiana**  
GUATEMALA

Oficina: 15 Calle 3-37 Zona 10, Guatemala, Guatemala Tels.: 2363-6231 y 2337-4206  
Templo: 15 Calle 3-48 Zona 10  
[www.vidacristiana.org.gt](http://www.vidacristiana.org.gt)/[info@vidacristiana.org.gt](mailto:info@vidacristiana.org.gt)

**PRÉDICA DOMINGO 28 DE DICIEMBRE 2025**  
**EL VERBO HECHO HOMBRE**  
**PASTOR CARLOS STAHL**

Gracias a Dios, qué fiel es el Señor. Gracias a todos por unirse y batallar. Algunos de ustedes a lo mejor nunca habían estado en una experiencia como la que tuvimos hoy en la mañana. Bueno, ¿quién dijo que alabar al Señor se reduce solo a cantar coritos bonitos? Batallar, levantar el nombre del Señor como hemos aprendido a hacerlo y de hecho tenga la confianza de que aprendimos hace años a levantar el nombre del Señor de esta manera, cuando simplemente hablamos su nombre o las letras de su nombre, ¿verdad? Las letras hebreas, *yud, hei, vav, hei*. Amén. Esto lo aprendimos de la iglesia de Indiana y ellos lo aprendieron de una persona que estaba visitándolos de la África. En África el título de obispo lo usan mucho y es correcto, está en la Biblia, ¿sí? El que lo usen otros grupos cristianos no elimina la realidad del título, significa un supervisor, un superintendente. Amén. Y este hermano estaba en un entrenamiento ahí en Indiana y en esa época en la iglesia de Indiana estaban pasando por una serie de situaciones, ustedes saben cuando de repente todo se empieza a juntar y empiezan a suceder una serie de cosas sin aparente conexión una con la otra y cuesta que fluya la palabra y cuesta que se levante la alabanza. Tengan la garantía de que el mundo de las tinieblas está detrás, amén, a través de sus emisarios y a través de sus siervos, ¿ok? Así es que este hermano empezó a cantar en una de las reuniones de oración que tuvieron, cuentan ellos que ya no sabían ni cómo orar, estaban todos exhaustos de estar orando y batallando en el espíritu y todo y este hermano de la África simplemente empezó a cantar el nombre del Señor así como lo hicimos hoy en la mañana en el momento en el que lo hicimos, las letras de su nombre y todo y bueno, ¿para qué lesuento el desenlace de esa historia? Desde entonces aprendieron el poder de, después le llamaron poner una barrera de sonido en contra de las fuerzas de las tinieblas, el nombre del Señor entre todo lo que es es un escudo, ¿no? Torre fuerte es el nombre del Señor, a él correrá el justo y será levantado, amén.

Entonces este hermano contó que en África en donde esta clase de ataque son de lo más comunes y usuales, así es como mantienen a raya los poderes de las tinieblas cantando, ¿lo ven? Pero no coritos, eso lo puede hacer uno del diente al labio, sino verdaderamente levantando el nombre del Señor a través de estos cánticos, digamos, amén, a través de estos cánticos, así es que gracias a Dios, recordarán que hace un par de semanas el Señor dio testimonio que el mundo de las tinieblas se nos está viiendo encima, bueno, es una cuestión de cuándo, ¿verdad? Porque eso es usual cuando estamos caminando con Dios, pero esa misma semana Dios nos dio otros dos testimonios de lo mismo, así es que testimonio triple y la Biblia dice en boca de dos o tres testigos, conste todo asunto. Ahora, en un lado de la balanza eso debería ponernos a saltar de gozo y de emoción porque quiere decir que vamos bien, peor sería que el mundo de las tinieblas esté feliz con nosotros y que lo tengamos tranquilo, amén, pero en el otro lado de la balanza eso pone una responsabilidad en cada uno de nosotros, amén. El que hace un par de semanas el Señor haya hablado y nos haya iluminado al respecto de eso, no quiere decir que la batalla se quedó atrás hace dos semanas, no, es una constante, es una cosa continua, así es que nosotros caminemos como debemos, como individuos, amén, estudiando la palabra de Dios, poniéndola por obra, levantando el nombre del Señor y cuando nos reunimos todos juntos, pues todos juntos recibamos la palabra y levantemos el nombre del Señor, sí, y de esa manera el Señor nos saca adelante en medio de lo que sea, ¿no les parece emocionante?

Es parte del camino, amén, gracias a Dios, gracias a Dios, pero que es cierto es uno de los trucos del enemigo es endulzar nuestros oídos con otras cosas que al inicio suenan bien, aparentemente bien y luego como suena tan dulce prestamos atención nos vamos por allí y nos saca del camino, amén, y hay un montón de caminos que se llaman cristianismo que están afuera del camino, en este tiempo en el

que estamos viviendo, así es que nosotros permanezcamos en la palabra de Dios y en el espíritu de Dios, sí, démosle toda la gloria una vez más, amén, gracias Señor, aleluya, amén, amén, amén, amén, gloria al Señor, bueno, gracias a Dios, gracias al Señor, este es el último servicio del año, ¿adónde se fue el año? yo no sé y usted tampoco y la razón por la que está pasando tan rápido el tiempo no es porque la tierra está girando más rápido alrededor del sol, es porque cada vez nos ocupamos con más cosas, el mundo moderno ha provocado eso y es un círculo vicioso y de algunos de esos círculos podemos librarnos, pero no de todos, ese es el sistema en el que estamos ahorita, por eso más y más tenemos que estar bien prendidos del Señor y tener a Jesús en nuestra conciencia siempre, en nuestra mente, gracias a Dios, muy bien, muy bien, así es que le damos gracias a Dios por todo lo que él ha hecho este año, desde nuestra perspectiva, un año está terminando y otro año está por comenzar, ahora sepán que Dios cuenta los días, los meses y los años de una manera muy diferente a los nuestros, amén, las cuatro estaciones del año, en Guatemala básicamente sólo tenemos época de lluvia y época seco, pero se supone que hay cuatro estaciones, las naturales son un cuadro, una figura de las estaciones espirituales, pero Dios nos hace pasar por esas estaciones de manera espiritual y no necesariamente coincidiendo con las estaciones del año, así es que esto lo digo para que para que entendamos pues que los ciclos de Dios son diferentes, hay gente que está tan aferrada y arraigada a fechas, bueno las fechas de Dios son totalmente distintas, su perspectiva es otra verdad, así es que bendito sea el Señor, muy bien, el día de hoy quiero darles 10 lecciones en una, pues la única manera como lo puedo hacer de la manera como creo que Dios quiere que lo hagamos, amén, pero quiero seguir edificando, ampliando algo de todo lo que dijimos este miércoles 24, tuvimos un buen servicio en el que honramos a Jesús y dimos gracias por el hecho de que el verbo se hizo hombre, así es que déjenme seguir insistiendo en esto, el verbo hecho hombre, porque todavía nos quedamos muy muy cortos y limitados y pequeñitos en nuestro entendimiento de por qué Dios, el hijo, Cristo, el verbo tuvo que venir a este mundo de manera física, amén, y entonces vienen estas fechas, de acuerdo, algunos les ofende que celebremos el nacimiento de Jesús en esta época, a otros no les importa, a otros no se dan ni cuenta, pues en algún momento tenemos que celebrarlo, no, amén, por eso lo hacemos, pero el hecho que Jesús haya venido al mundo es más trascendental y es algo más gigantesco de lo que nosotros podemos concebir, sí, y mucha gente celebra la Navidad y hablan de la venida de Cristo y de su nacimiento en el mundo únicamente como un acontecimiento histórico o a lo mejor como una tradición, algunos lo ven como algo religioso, pero déjenme retomar el tema y veamos algunas cosas, amén, empecemos en Juan capítulo 17 verso 26:

*"porque era necesario que Dios descendiera a la tierra y habitara entre los hombres"*

Juan 17 26, ahora la única manera como podemos verdaderamente conocer algo o a alguien es interactuando con esa persona o teniendo algún tipo de o manipulando, si es un objeto pues manipulándolo, si es una persona interactuando con la persona, teniéndola cerca, estando nosotros cerca de esta persona y Dios ha querido darse a conocer a los hombres desde antes de crear a los hombres, amén, pero es muy difícil que el hombre pueda conocer la realidad de la naturaleza, de la esencia de Dios sin tenerlo así de cerca, entonces en Juan capítulo 17 verso 26, Jesús está terminando esta famosa oración que hizo antes de ir a Getsemaní, todo el capítulo es impresionante, pero en el versículo 26 dice:

*"yo les he dado a conocer tu nombre y lo daré a conocer aún para que el amor con que me has amado esté en ellos y yo en ellos"*

Y antes del advenimiento de Jesús a esta tierra el hombre sabe que Dios es amor, pero si somos honestos es más teoría que experiencia, amén, pero cuando Jesús vino a la tierra a dar su vida por

nosotros, en primer lugar dice, yo les he dado a conocer tu nombre, lo hizo a través de todo lo que enseñó, lo hizo a través de todos los hechos milagrosos que hizo, que obró, pero la manera más completa y maravillosa como dio a conocer el nombre de su padre es dando su vida por nosotros por puro amor, cómo puede el hombre conocer el amor de Dios si no ve el amor de Dios en acción en la persona de Jesucristo muriendo por nosotros pecadores, y la Biblia dice, ninguno de nosotros os haría morir por un extraño, por un pecador, y si ni siquiera por una persona justa, pero el Señor Jesucristo siendo nosotros aún pecadores murió por nosotros, no tenemos ninguna duda que Dios nos ama y que el amor de Dios es un amor que perdona, amén, gracias a Dios, cómo lo sabemos, no porque nos lo contaron o lo estudiámos en las clases de religión cuando éramos niños, no porque nosotros hemos sido perdonados, lo sabemos por experiencia, amén, así es que a través de Jesús que estamos todavía estamos creciendo en el conocimiento de Dios, en el conocimiento del Padre, Jesús dijo, me han visto a mí, han visto al Padre, sí, cuando nos vas a mostrar al Padre, le dijo uno de sus discípulos, y él dijo, tanto tiempo he estado con ustedes y todavía no me conocen, amén, porque él es la imagen de la sustancia del Padre, amén, así es que qué maravilla, Dios da a conocer a nosotros a través del Señor Jesucristo, sí, bendito sea Dios, así es que si esa hubiera sido la única razón por la que él vino al mundo, más que suficiente, amén, pero sigamos, ahora vámmonos a Juan capítulo 13, verso 15, ven cómo esto hubiera sido imposible si Dios no hubiera descendido a la tierra en la persona del Señor Jesucristo, amén, el hombre seguiría en tinieblas en más de un sentido, ok, Juan capítulo 13, verso 15, esto lo discutimos el miércoles, otra de las grandes razones por las que Jesús vino al mundo fue para darnos ejemplo, ejemplo de conducta, ejemplo de cómo quiere Dios que caminemos, ejemplo de qué es una conducta moralmente recta, una conducta justa, santa, agradable a Dios, y lo hizo pues en toda la vida que él vivió estando aquí entre los hombres, pero miren, literalmente después de haber lavado sus pies a los discípulos, en Juan 13, 15, les dice:

*"Porque ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis"*

Amén, y miren qué maravilla, la ley de Moisés, si había un leproso por allí tenían que echarlo fuera del campamento, tenía que ponerse una marca, generalmente llevaba una, como un pañuelo que ponía sobre sus labios, y de esa manera sabían que la persona era leprósica, y tenía que decir desde lejos, leproso, leproso, para que la gente no se acercara y se contaminara, por supuesto entendemos la razón práctica y no es higiene la palabra, sanitaria es la palabra, gracias de esa ley, pero cuando Jesús encontraba leprosos, él se acercaba a los leprosos, los tocaba con el amor de Dios y los sanaba, amén, y muchas veces si somos religiosos, vemos a una persona moralmente leprósica y decimos, y salimos corriendo, decimos, no quiero tener nada que ver con esto, pero cuando el amor de Cristo ha crecido en nosotros, nosotros les damos el amor de Cristo, les hablamos del Señor, oramos con ellos, suplimos si tienen algún tipo de necesidad, amén, qué maravilloso es el camino del Señor, amén.

El otro día discutímos por alguna razón con mi esposa acerca de los lados extremos de algunas religiones, ustedes saben que las denominaciones extremas de algunas religiones lo que hacen es matar, y sienten que esa es como la culminación de su experiencia religiosa dentro de esas religiones, amén, bueno, los cristianos extremos, saben qué hacen, mueren, en estas otras religiones los extremistas matan, odian, destruyen, él quiere que seamos cristianos extremistas, los cristianos extremistas aman, se dan, mueren por los demás, amén, y Jesús nos dio el ejemplo de eso, amén, y no vamos a dejar que los extremistas del otro lado de la historia sean más apasionados que nosotros, que conocemos el amor perfecto del Señor Jesucristo, y Jesús nos dio el ejemplo porque él murió por nosotros, amén, y discutímos también en Juan capítulo 13, verso 34, dice:

*"Un mandamiento nuevo os doy, que nos amemos,"*... ahora eso no tiene nada de nuevo, eso está escrito en la ley de Moisés, pero dónde está lo nuevo de este mandamiento cuando Jesús dijo, yo les voy a dar un mandamiento nuevo, que se amen los unos a los otros, hasta aquí no hay nada nuevo, pero lo siguiente si es nuevo, dice, *como yo os he amado*, antes no tenían un ejemplo viviente de alguien que amó hasta la muerte, amén, y se dio, y se dio, y se dio a lo largo de su vida, ahora tenemos un ejemplo vivo de cómo amar, amén, en Jesús, así es que él no sólo vino a revelarnos al Padre, el Señor Jesucristo vino a darnos ejemplo, y yo quiero ser como el Señor, la Biblia habla de que sigamos sus pisadas, verdad, y interesantemente sus pisadas en esta tierra lo llevaron a la cruz del calvario, así es que si seguimos sus pisadas, saben qué va a ocurrir, la maravilla más grande del mundo, más y más va a quedar crucificado nuestro orgullo, nuestra insensatez, y todas esas cosas, y más y más va a vivir Cristo en nosotros, verdad, amén, sin un ejemplo así cómo sabríamos cómo caminar este camino, ok, bueno, ahora sigamos, vámónos a Hebreos capítulo 4

Hebreos capítulo 4, versículo 14, otra de las grandes razones por las que era imperativo que Dios descendiera a la tierra hecho hombre en la persona de Jesucristo era por lo siguiente, Dios estaba proveyendo de algo que hoy tenemos ustedes y yo, Hebreos capítulo 4, verso 14, ¿lo tenemos? ok

*"Por tanto teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús, el hijo de Dios, retengamos nuestra profesión, porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado, acerquémonos pues confiadamente al trono de la gracia para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro, porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados, para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados, puesto que él también está rodeado de debilidad"*

Está hablando de los sacerdotes humanos, verdad, que eran establecidos de acuerdo a la ley de Moisés, dice y por esta causa, perdón, y por causa de ella debe ofrecer por los pecados tanto por sí mismo como también por el pueblo, se acuerdan que la primera ofrenda que hacía el sacerdote era una para cubrir su culpa, sus faltas, él tenía que lavarse las manos primero por él mismo, él se ensuciaba las manos y los pies de la manera como nosotros lo hacemos, y a una vez él al día con Dios, entonces podría dedicarse a servir a los demás, lo que significa que el sacerdocio de la antigüedad dependía o reposaba sobre hombros de personas imperfectas, pero saben que estaba preparando Dios a un sumo sacerdote perfecto, para que tuviéramos a alguien perfecto, dispuesto y listo para auxiliarnos a nosotros, entonces verso 4 encima de todo dice:

*"Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por Dios como lo fue a Aaron, así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo sacerdote, sino que el que le dijo tú eres mi hijo yo te he engendrado hoy, como también dice en otro lugar, tú eres sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec, y Cristo en los días de su carne ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de su temor reverente"*

Y sabemos dónde ocurrió eso, fue en Getsemaní, en ningún otro lado fue en Getsemaní, y dice:

*"Y aunque era hijo por lo que padeció aprendió la obediencia, y habiendo sido perfeccionado vino a ser autor de eterna salvación para todos los que le obedecen, y fue declarado por Dios sumo sacerdote según el orden de Melquisedec"*

El sacerdocio de Melquisedec es ese sacerdocio eterno que ha existido desde siempre en el padre, pero el señor Jesucristo dice aquí que fue perfeccionado, ahora pregunta para algunos de ustedes que a lo mejor nunca han oído esto, ¿cómo puede lo perfecto ser perfeccionado? Se supone que Jesús es perfecto, y aquí dice que fue perfeccionado, luego hay algo que nunca hubiera sucedido si él no hubiera venido a la tierra hecho hombre, estando en el trono, estando en la gloria del padre, allí no hay sufrimiento, o sí, de ninguna manera, él nunca había sido perfeccionado en sufrimiento, él nunca había tenido que elegir por Dios en medio del dolor, su elección por supuesto por Dios era plena 100%, pero elegir por Dios en el dolor era sólo algo teórico porque él no había tenido la experiencia de sufrir, entonces por eso vino a la tierra entre otras cosas a padecer, porque allí mostró él su perfecta obediencia y lealtad al padre, ya no en medio del placer, sino en medio del dolor, él siguió siendo fiel, siendo firme, siendo el mismo, siguió plenamente rendido a la voluntad del padre, siguió honrando al padre, sirviendo al padre, sirviendo a los demás, amen, ni una sola palabra de queja de ninguna manera, y por eso Getsemaní es tan importante y tan trascendental, porque cuando Jesús dijo, si es posible pasa de mí esta copa, de lo que estaba hablando era de que él se estaba muriendo físicamente, lea su biblia, y Jesús lo que le estaba diciendo al padre es, padre, si es posible no dejes que me muera yo aquí en el jardín del Getsemaní, porque yo vine para morir en la cruz del calvario, pero no se haga mi voluntad sino la tuya, de cualquier manera tú eres el Señor y si los planes tienen que cambiar pues cámbialos, porque tú eres el que manda, ven su perfecta obediencia del lado del dolor, del lado de las presiones, de la oposición, de la persecución, de los abusos que cometieron en contra del señor Jesucristo, amen, así es que él fue perfeccionado en obediencia del lado del dolor, hoy él está resucitado y es nuestro fiel sumo sacerdote a la diestra del Padre, y antes de venir a esta tierra él no sabía por experiencia a qué cosas estamos nosotros sometidos y qué clase de luchas y de batallas librados todo el tiempo y qué clase de necesidades tenemos, no lo sabía por experiencia, por supuesto que lo sabe, porque él lo sabe todo, pero no había tenido la experiencia, hasta que vino él a ser sometido a eso y más, y a mí me impresiona cuando dice acá este que él fue probado en todo.

Si hoy en día en el planeta tierra hay, ya perdí la cuenta, 8 billones de habitantes, y es por donde vaya, sí, y eso sólo en nuestra generación, vayámonos de allí hasta el momento en el que Dios creó este mundo, cuántas personas han pasado por aquí y no hay una que haya experimentado algo que Jesús no experimentó en 33 años y medio, él fue probado en todo, fue tentado en todo, no existe tal cosa como señor tú no entiendes por lo que estoy pasando, él no sólo lo entiende, él lo experimentó porque aquí lo dice la Biblia, por supuesto fue una cosa espiritual, trascendental, increíble lo que ocurrió en Jesucristo para que esto haya sido posible y fue posible, pero vino a ser probado en todo para que cuando digamos Jesús ayúdame, estoy bajo esta y esta presión, estoy lidiando con esto y esto y esto, ahora él nunca tuvo que lidiar con pecado interno porque él no tenía tal cosa, pero vayá si no fue expuesto al pecado de todo el resto de los seres humanos, él sabe, él puede ayudarnos, él puede auxiliarnos, así es que él vino a su campo de entrenamiento aquí abajo a ser perfeccionado en el dolor, en la aflicción, en los padecimientos, amén, sí, y hoy tenemos un fiel sumo sacerdote que puede compadecerse de nosotros, si él nunca hubiera venido al mundo eso nunca habría sido posible, cuántos le dan gracias a Dios por eso, amén, amén, amén, gracias a Dios, por eso nosotros tratamos de tirar la casa por la ventana cuando celebramos la venida de Jesucristo a este mundo porque entendemos la trascendencia, amén, los efectos que eso tuvo y sigue teniendo en nuestras vidas, amén, y en quienes primera de Juan creo que es donde dice que si alguien niega que Jesús vino al mundo y Jesús fue hecho hombre, dice ese es espíritu de anticristo, ese es el anticristo, dice amén.

Así es que hoy más que nunca tenemos que recordar que Jesús fue hecho hombre y sabemos pues las razones, sigamos con la próxima, ven cada uno de estos puntos es una lección en sí misma, ok, Mateo capítulo 5, por eso quise juntárselas todas y darles una semilla bien cargada, Mateo capítulo 5 verso

17 y además nos hemos tomado el tiempo para estudiar detalladamente muchísimas de estas cosas, Mateo 5, 17, dice, ahí espere, Mateo 5, 17, ustedes estaban allí, yo no estaba allí, 5, 17, dice:

*"No penséis que he venido para abrogar la ley o los profetas, no he venido para abrogar sino para cumplir"*

Él vino a ser el cumplimiento de la ley, la ley establecía que había que hacer una ofrenda por el pecado, un holocausto, una ofrenda de paces, Jesús Cristo es la ofrenda por el pecado, el holocausto, la ofrenda de paces, todo lo que la ley establecía Jesús Cristo lo cumplió en sí mismo, amen, y los diez mandamientos en su caso no estaban escritos en tablas de piedra, estaban escritos en su corazón, el hacer tu voluntad Dios mío me ha agrado y tu ley está en mi corazón, amen, lo ven, o sea la palabra viviente y el cumplimiento de todas las cosas que estaban escritas en la ley, por eso hoy tenemos a Cristo, tenemos su espíritu santo, celebramos una pascua continua, un pentecostés continuo, amen, el mora en nosotros, celebramos una fiesta de los tabernáculos continua, prestamos atención al sonido, a la voz, al trompetazo de la palabra, cuando Dios nos habla celebramos una fiesta de las trompetas continua, Cristo es el cumplimiento de toda toda la ley, amen, ahora, ¿por qué lo hizo? para que entonces a través de Jesucristo nosotros podamos poner por obra la ley, por experiencia, por amor, emocionados, felices, de una manera perfecta, amen, porque la ley no es una serie de mandatos teóricos que tenemos que cumplir mecánicamente y vamos a señalar a todo el resto de la gente que mecánicamente no está haciendo bien la tarea, eso era la ley, pero nosotros tenemos una experiencia, tenemos a la persona de la palabra viviente aquí adentro viviendo su vida a través de nosotros y hoy todo aquello que tenían que cumplir ellos al pie de la letra año con año, día con día, mes con mes, hoy es una fiesta para nosotros, amen, porque es algo vivo, es algo real, gracias a Dios, muy bien.

El Señor Jesucristo dio su vida en la cruz del calvario, ¿de acuerdo? este, déjeme ver, aquí estoy viendo que me comí uno, no me lo comí, yo me estoy comiendo, no me lo comí, él vino a dar su vida por nosotros, Levítico 25, verso 25, Levítico 25, verso 25, estoy tan emocionado que no les escribí ninguna de estas citas y se supone que se las iba a escribir para facilitarles la tarea, pero ustedes saben trabajar bien, Levítico 25, 25, oigan esto, recuerden esto:

*"Cuando tu hermano empobreciere,"* no han llegado todavía, voy a esperar que lleguen, oigo el sonido de las páginas volando, ok, Levítico 25, verso 25, y nuevamente esto prueba el extremo al que llegó Jesucristo para ser él el cumplimiento de la ley, Levítico 25, 25:

*"Cuando tu hermano empobreciere y vendiere algo de su posesión, entonces su pariente más próximo vendrá y rescatará lo que su hermano hubiere vendido"*

Y da toda la instrucción allí, suficiente con este versículo, era la ley de la redención de la herencia, y cuando la nación de Israel entró a Canaán, repartieron la tierra entre las 12 tribus y a cada familia le tocó su parte, y la intención de Dios era que nunca se quedaran sin su parte, así es que si ellos llegaban a empobrecer y tenían la necesidad de vender su tierra a alguien más, Dios abrió el espacio para que esa tierra pudiera ser redimida o rescatada y pasar de regreso a estar en manos del dueño original, solo tenía que cumplirse, bueno, estaba el año del jubileo, no vamos a discutir todo eso, pero si había un pariente cercano, eso significa sanguíneo, si, que estuviera dispuesto a pagar el precio, él podía venir y comprar ese terreno, esa tierra, al que era el propietario nuevo, y pagar el precio, y entonces agarrar esa tierra y devolvérsela a su pariente cercano a favor de quien él estaba pagando ese precio, se acuerdan que toda la historia de Ruth gira alrededor de este principio, cuando empobreció el Ahimelec y se fueron a vivir a Moab con su esposa, sus hijos, sus hijos se casaron con

Moabitas, al fin de cuentas regresaron solo Noemí y Ruth a Belén, y Noemí dijo tenemos un pariente cercano que puede redimirnos, era un pariente de su marido, y Booz pagó el precio para el rescate de todas esas tierras, obviamente habían empobrecido y las habían vendido, pero Booz rescató, redimió todas esas tierras, no para él, sino para dárselas a Ruth, para que el descendiente que naciera de Ruth pudiera seguir gozando de la herencia que le correspondía a ese lado de la familia, amen, amen, bueno adivinen que ustedes y yo le pertenecemos a Dios, pero fuimos vendidos al pecado, palabras del apóstol Pablo, ¿quién nos vendió? Adán, entonces siendo nosotros propiedad de Dios, pasamos a estar bajo la potestad del principio de esta creación, Satanás, pero ¿qué ocurrió? Dios esperó el momento porque el único que podía rescatarnos o redimirnos para devolvernos a las manos de nuestro dueño original era un pariente sanguíneo que estuviera dispuesto a pagar el precio, amen, ahora nadie que necesita ser redimido puede redimir a otro, entonces se necesitaba de alguien que no necesitara ser redimido porque es perfecto apartado de pecados, amen, pero tenía que convertirse en pariente sanguíneo, tenía que volverse hombre, era la única manera como funcionaba la ley de la redención, por eso Jesús o Dios en Jesús se hizo hombre para ser nuestro pariente sanguíneo, pregunta ¿estuvo dispuesto a pagar el precio para nuestro rescate? La paga del pecado es muerte, amen, él murió por nosotros, más la dadiva de Dios es vida eterna en Cristo, Jesús Señor Nuestro, si nunca se hubiera hecho hombre el Señor Jesucristo no habríamos tenido un pariente sanguíneo y mucho menos que estuviera dispuesto o que tuviera la capacidad para pagar el precio por nuestro rescate, hoy estamos aquí porque Jesús se hizo hombre, amen, y seguimos teniéndolo como nuestro fiel sumo sacerdote que entiende perfectamente bien todo lo que nos está pasando porque a él le pasó también, él fue tentado en todo, hermoso, sí, amen, por eso no hubo tal cosa como que Dios se quedara en el cielo y dijera oigan chicos miren para arriba los voy a ayudar, imposible, no, Dios tuvo que descender y habitar entre nosotros para venir a rescatarnos y hacer todas estas bellezas, todas estas maravillas.

Bueno démosle gloria al Señor, gracias a Dios gracias Señor, por eso debemos recordar y celebrar así como lo hacemos con su muerte, su venida a este mundo, el verbo se hizo carne y habitó entre nosotros, amen, gracias a Dios, bueno ahí no termina pues porque le quitaron la vida al cuerpo, el espíritu se fue a la diestra, se fue a la diestra del Padre, Padre en tus manos encomiendo mi espíritu y su alma se fue al sol tres días y tres noches, ahora estamos hablando de un alma pura, de un alma perfecta, él se fue allí para que ustedes y yo no tengamos que irnos allí cuando ponemos nuestra fe en el Señor Jesucristo, pero estamos hablando de un alma que puede hacer el diablo con esa alma, absolutamente nada, y qué puede hacer la muerte con la vida, porque Cristo descendió con él, ya lo hemos probado en la palabra de Dios, él es la vida, él es el creador, así es que lo atormentaron, eso lo sabemos por el Salmo 18, me rodearon ligaduras de muerte y torrentes de perversidad me atemorizaron, etcétera, etcétera, etcétera, pero el Señor Jesucristo no solo fue allí para tomar nuestro lugar incluso en la muerte y en el infierno, cuando él terminó, tenía que estar allí tres días y tres noches, ¿se acuerdan de esa convención que hicimos aquí?

Y les enseñé que en la antigüedad las puertas se abrían desde adentro, no desde afuera, amen, el Señor Jesucristo le arrebató las llaves de la muerte y del Hades al diablo y abrió la puerta para que la muerte ya no se pueda enseñar de nosotros nunca más, hay muerte física, pero hay muerte espiritual, hay muerte moral, hay muerte eterna, si nos sentimos medio muertos, solo levantemos el nombre de Jesús, porque ninguna forma de muerte se puede enseñar de nosotros, y él tiene la llave y si él abre nadie puede cerrar, y abrió la puerta para que la muerte no se enseñar de nosotros, la espiritual eso ya es un hecho, eso no va a ocurrir en nosotros, ya tenemos la vida en Jesucristo, pero lo ven, pero hay diferentes formas de muerte con el que el diablo viene y trata de hundirnos, eso no puede enseñarse de nosotros, así es que mantengamos el nombre de Jesús en alto, amen, su alma jamás hubiera podido

irse al infierno y robarle, a robarle, a arrebatarle las llaves de la muerte y del Hades al diablo si él no se hubiera hecho hombre, lo ven, amen, ahora ya saben porque buscamos celebrar y engrandecer el hecho de su venir a este mundo, no solamente su muerte y resurrección, ok, muy bien, qué más, ah bueno, ese es Hebreos 2 del verso 9 al 18, eso apúntenlo allí para que tengan sus notas así bonitas, no se los voy a leer porque ya se los conté, y Apocalipsis 1 del 17 al 18, consta que Hebreos, sí quiero leerles Hebreos, decidí que sí quiero leerles Hebreos, Hebreos 10-12, Hebreos 10-12, y apúnten Apocalipsis 1 del 17 al 18, déjenme ver, primero tengo que averiguar si sí es Hebreos, no, no es Hebreos, ah no espérenme, fue Apocalipsis, Hebreos capítulo 10, así, este, ok, es que aquí les voy a decir otra cosa más, no es Hebreos 2 del 9 al 18, sí, ajá, eso es lo que estoy buscando, pero me adelante yo conmigo mismo, Hebreos 2 del 9 al 18, ok, hoy sí, Hebreos 9 del 2, no otra vez me trabe, Hebreos 2 del 9 al 18, al fin nos pusimos de acuerdo, es que después tengo que irme a Hebreos 10, ok, Hebreos 2-9:

*"Pero vemos a aquel que fue hecho un poco menor que los ángeles, a Jesús coronado de gloria y de honra a causa del padecimiento de la muerte, para que por la gracia de Dios gustase la muerte por todos, porque convenía a aquel por cuya causa son todas las cosas y por quien todas las cosas subsisten, que habiendo de llevar muchos hijos a la gloria perfeccionase por aflicciones al autor de la salvación de ellos, porque el que santifica y los que son santificados de unos son todos, por lo cual no sea vergüenza de llamar los hermanos diciendo, anunciaré a mis hermanos tu nombre, en medio de la congregación te alabaré, entendemos que fuimos hechos hermanos del señor Jesucristo y dice otra vez yo confiaré en él y de nuevo, aquí yo y los hijos que Dios me dio y camino a eso vamos, Jesús está hablando, somos sus hermanos, somos sus hijos, vamos camino a ser su esposa, qué emocionante, así que por cuanto los hijos participaron de carne y sangre él también participó de lo mismo para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es al diablo y liberar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre, porque ciertamente no socorrió a los ángeles sino que socorrió a la descendencia de Abraham, por lo cual debía ser en todo semejante a sus hermanos para venir a ser misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para expiar los pecados del pueblo pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado es poderoso para socorrer a los que son tentados"*

Imposible de suceder si él no se hubiera hecho hombre, ahora miren qué más pasó, hebreos 10, hoy sí, hebreos 10, verso 12, por eso me estaba trabando yo aquí conmigo mismo, hebreos 10, 12:

## GUATEMALA

*"Pero Cristo habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, imposible si no hubiera tenido un cuerpo, lo que él entregó como un sacrificio por nuestros pecados fue su cuerpo, lea su biblia, Dios cargó sobre su cuerpo los pecados de todos nosotros"*

Amén, o sea esto hubiera sido imposible si él no hubiera tenido un cuerpo perfecto, santo, puro que rendir, que entregar, de ahí en adelante esperando hasta que sus enemigos, sí, sean puestos por estrado de sus pies, verso 14:

*"Porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los santificados y nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo porque después de haber dicho este es el pacto que haré con ellos, después de aquellos días dice el Señor pondré mis leyes en sus corazones y en sus mentes las escribiré, añade, y nunca más me acordaré de sus pecados y transgresiones porque donde hay remisión de estos no hay más ofrenda por el pecado, así que hermanos teniendo libertad para entrar en el lugar santísimo por la sangre de Jesucristo, por el camino nuevo y vivo que él nos abrió a través del velo, esto es de su carne y teniendo un gran sacerdote sobre la casa de Dios, acerquémonos con corazón sincero en plena certidumbre de fe,*

*"purificado los corazones de mala conciencia y lavados los cuerpos con agua pura. Sin un cuerpo no habría habido sangre"*

¿Lo ven?, sin un cuerpo sin un cuerpo que fue rasgado no habría habido un velo que pudiera ser rasgado, era imperativo que él se hiciera hombre, amen, gracias a Dios y nuevamente no olviden eso lo dice Juan en la primera epístola, si nosotros negamos que Jesús vino al mundo somos anticristos, lo dice, es el Espíritu de anticristo, tremendo, verdad, ok, entonces nos abrió el camino al Padre por medio de su sangre, si no hubiera venido al mundo eso hubiera sido imposible, imposible, en primer lugar su sangre cubrió nuestra culpa, expió nuestro pecado, su sangre nos abrió el camino, amen, sabemos también por el libro de Hebreos que con esa misma sangre el Señor Jesucristo purificó el santuario celestial, alguien dirá y por qué tenía que ser purificado el santuario ahí arriba porque ahí empezó la rebelión o no, Ajá, Hebreos dice que con su sangre él purificó el santuario que está ahí arriba, tremendo verdad, y nos abrió la puerta, amen, estamos hablando de Dios hecho hombre, la persona de Jesucristo, bueno la historia continúa porque ahora Jesús el hombre resucitado es uno con la divinidad, por eso en Colosenses dice porque en él habita corporalmente toda la plenitud de la deidad y nosotros estamos completos en él, amen, qué emocionante, qué increíble, Dios se consiguió a un hombre resucitado y lo hizo parte de su esencia o no, entendemos que hay un hombre ahí arriba, no es cualquier hombre es único en su género, se llama Jesús, con qué objeto, con el objeto de que ese hombre pudiera ser hecho omnipresente y entonces usted en su casa y yo en mi casa podemos clamar a Jesús y decirle Jesús, sálvame, ven a mi corazón, sé mi Señor, sé mi salvador y él lo hace porque él es omnipresente, amen, entonces el Señor nos da el nuevo nacimiento, Pedro dice que somos renacidos de simiente incorruptible por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre, la verdad es lo que nos da el nuevo nacimiento, cuando nos abrimos a ella y está bien y se alberga en nuestros corazones, amen, pero qué ocurre cuando la verdad llega a nuestros corazones, tiene que empezar a crecer o no, si es una semilla tiene que crecer, tiene que sacar raíz, tiene que brotar un tallo, si es un hombre nuevo que lo es pues empieza como un bebé, tiene que crecer o no, Cristo en nosotros.

¿Saben cuál fue al final de cuentas el objeto de todo esto? que Cristo pudiera entrar aquí adentro, sin todo este recorrido que hizo el Señor Jesucristo eso habría sido completamente imposible, Cristo entró a nosotros y ahora Cristo está albergado en nuestros corazones, ahora Cristo está creciendo en nosotros, amén, regresemos a Hebreos 2, verso 13, lo leímos pero leamos otra vez, Hebreos 2, 13, ah bueno esperenme, me estoy adelantando otra vez, me estoy adelantando yo conmigo mismo aquí, déjenme darles otras primero, Colosenses 1, 3, perdonen ya vamos a ir a Hebreos, pero vamos a Colosenses, Colosenses 1, 3, amen, les está emocionando todo esto, verdad que había que agarrar toda la historia y meterla en un solo paquete para tener el cuadro lo más completo posible, por supuesto que hay más a la historia, pero Colosenses 1, 3 dice:

*"Siempre orando por vosotros damos gracias a Dios Padre de nuestro Señor Jesucristo habiendo oído de vuestra fe en Cristo Jesús y del amor que tenéis a todos los santos a causa de la esperanza que os está guardada en los cielos de la cual ya habéis oído por la palabra verdadera del Evangelio que ha llegado hasta vosotros así como a todo el mundo y lleva fruto y crece también en vosotros desde el día que oísteis y conocisteis la gracia de Dios en verdad"*

¿Qué está creciendo en nosotros? la palabra, de eso está hablando, la palabra del Evangelio, la palabra llega para empezar a crecer en nosotros, entendemos la ley moral de Dios empieza a crecer en nosotros, la sabiduría, el entendimiento, el conocimiento empiezan a crecer en nosotros, la verdad empieza a crecer en nosotros cuando dejamos que la palabra de Dios crezca en nosotros, ya que estamos en Colosenses vámónos al capítulo 1 verso 24 Colosenses 1 24 dice:

*"Ahora me gozo en lo que padezco por vosotros y cumplio en mi carne lo que falta de las aflicciones de Cristo por su cuerpo que es la iglesia"...* a eso nunca lo hemos estudiado como se debe, pongan una anotación y me recuerden...*"de la cual fui hecho ministro según la administración de Dios que me fue dada para con vosotros, para que anuncie cumplidamente la palabra de Dios el misterio que había estado oculto desde los siglos y edades pero que ahora ha sido manifestado a sus santos"...* vamos a ver cuál es ese misterio...*"a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, punto y coma, que es, dos puntos, Cristo en vosotros la esperanza de gloria"*

Él recorrió todo ese camino para poder lograr este un objetivo, venir a morar en nosotros, ahora imaginense ustedes si al diablo le daba lata saber que Jesús estuvo en esta tierra y procuró matarlo, ustedes saben que trataron de embarrancarlo de apedrearlo de hacerle de todo pero siempre se les escapaba verdad hasta que llegó su hora, porque Dios tiene una voluntad ok, va, pero después de la muerte del señor Jesucristo él viene a morar en el corazón de los creyentes o sea si aquello le dio lata al diablo hoy debiéramos estarle dando más lata al diablo, por lo menos nosotros es obvio que sí le estamos dando lata al diablo porque el señor dio testimonio triple de que las fuerzas de las tinieblas han estado batallando en contra nuestra verdad, amen, pero ven eso, el propósito del señor Jesucristo era multiplicarse, reproducirse en nosotros, ahora como dije el miércoles, Jesucristo sólo hay uno, único en su género, ustedes y yo somos criaturas él es el creador, de acuerdo, habiendo establecido eso de cualquier manera la intención del señor Jesucristo siempre ha sido la de reproducirse en los creyentes, amén, ahora él tiene que pasar a través del creyente para poder darse a conocer al resto de la gente, pero si Cristo crece más va a haber cada vez menos del creyente y más de Cristo en la persona del creyente y ese es el tiro por eso Cristo tiene que crecer en nosotros, la intención de Cristo es que los demás puedan ver una actitud muy diferente a la actitud que tiene la gente que no conoce al señor, amén, un amor expresado en obras diferente a lo que la gente le llama amor, obras o caridad o lo que sea allá afuera, ven lo que estoy tratando de decir.

Cristo en nosotros, por eso en en hebreos capítulo 2 ahora sí, hebreos 2 verso 13, hebreos 2 13 dice, se los releo y otra vez yo confiaré en él y de nuevo, aquí yo y los hijos que Dios me dio y el miércoles les mencionaba en Isaías cuando hablan proféticamente de el Cristo que vendría dice:

*"Y llamará su nombre admirable, consejero, Dios fuerte, padre eterno"...* y no está hablando de Dios el padre, está hablando de Dios el hijo, amén, y en Isaías 53 cuando habla de los padecimientos del señor Jesucristo dice y cuando haya puesto su vida en expiación por el pecado ver al linaje, amén, va a haber descendencia, va a haber el fruto, va a haber el efecto, él vino a multiplicarse en nosotros, Cristo en nosotros, la esperanza de gloria, por eso dice por otro lado el día que él se manifieste, cuando él se manifieste, nosotros seremos manifestados juntamente con él en gloria porque el día que Cristo se manifieste no solo se va a manifestar el Cristo que está a la diestra del padre, ¿dónde más está Cristo? El diablo sabe todo esto, bueno no sé cuánto lo entienda pero sí lo sabe, por eso es que no nos deja en paz y por eso todo el tiempo está buscando endulzar nuestros oídos diciéndonos no, hay otro por allá, hay otro lugar como más tranquilo, más alegre, más entretenido, por qué no pruebas, por qué no gustas, no, por qué no vas y te entretienes aquí con esto, con aquello, que está buscando hacer, bloquear, estropear el crecimiento de la palabra de Dios en nosotros y tarde o temprano hay personas que toda la zarza son, las que crecen juntamente con la semilla, terminan ahogando la palabra y la palabra deja de dar fruto, la palabra deja de crecer, el diablo busca entretenernos con otras cosas, convencernos de otras cosas, hoy en día con tantas doctrinas y con tantas filosofías y suenan espectaculares o no, no va a decir uno que no suenan interesantes pero cuando uno tiene la verdad uno sabe que son basura amen, generada por el diablo mismo, ok,

entonces por eso el diablo pelea, batalla, hace todo lo que pueda para sacarnos de la carrera, porque él sabe que si nos mantenemos en la carrera este Cristo que está aquí adentro sigue creciendo, sigue creciendo, la verdad sigue creciendo, la sabiduría sigue creciendo, todo esto sigue en aumento y tarde o temprano la gente empieza a ver más de Cristo y menos de nosotros mismos, amen, amen, dame la gloria al señor, gracias a Dios por eso, él vino a reproducirse en nosotros, ahora está terminando el año, veamos para atrás cuánto dejamos que él se reprodujera en nosotros este año que pasó, pero veamos hacia adelante el año que comienza, vamos a empezar a dejar que él se reproduzca en nosotros, o sea que se vea un poquito más de Cristo en nosotros y un poquito menos de nosotros mismos, hey, y aquí no termina la historia, en el salmo 102 dice claramente y los pueblos que serán creados a la baranaja y en el libro de pecados dice que lo que Cristo está haciendo en nosotros es para anunciar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia para con nosotros los que creímos, los mundos que Dios tiene reservados para las eternidades que vienen, cómo van a conocer a Cristo si ya de ese lado de la historia no va a haber más dolor, no va a haber más lágrimas, no va a haber más sufrimiento, no va a haber más de eso, de todo eso que nos hizo clamar al Señor y buscarlo para encontrarlo, de eso ya no va a haber del otro lado, entonces cómo van a conocer a Cristo, va a tener que hacer a través de usted y a través de mí, amén.

Entonces no estropeemos este proceso, no tomemos a la ligera el supremo llamamiento que Dios nos ha hecho, el misterio dice Pablo que estuvo escondido desde los siglos y las edades y que ahora ha sido dado a conocer es Cristo en nosotros, la esperanza de gloria, amen, él nunca habría podido venir a nosotros si no hubiera venido a este mundo, si el verbo no se hubiera hecho carne y hubiera habitado entre nosotros, allí fue donde Dios empezó ya a echar a andar este tremendo plan maestro, amen, así es que yo quiero ser responsable, tenemos un tesoro, sí en vasos de barro, pero haga a un lado su barro y valore el tesoro que tiene adentro, valore el tesoro que tiene adentro, amen, y si Jesús le dio lata al diablo y los primeros apóstoles y los primeros discípulos le dieron tanta lata al diablo, la iglesia de Jesucristo hoy en día debería estarle dando todavía más lata, pero hemos sucumbido a sus susurros y a sus engaños y a sus encantos y a sus cosas, amen, y no le estamos dando al reino de las tinieblas la lata que deberíamos estarle dando y no nosotros, simplemente el hecho de que Cristo esté creciendo más y más y más en nosotros y la gente pueda notar más y más a Jesús en nosotros que a nosotros mismos, ¿ahora cuántos se apuntan para dejar que Cristo siga creciendo en nosotros y él pueda reproducirse, manifestarse? amen, hallelujah, dígaselo al Señor, dígaselo a Jesús.

Gracias Jesús por ti en nosotros, amen, gracias a Dios, gracias a Dios, bueno, démosle gloria al Señor y todavía vamos a hacer algo muy emocionante y feliz, pero démosle gloria al Señor, amen, amen, si podemos ponernos en pie para hacerlo de la mejor manera con todo nuestro corazón, con todas nuestras fuerzas, ¿entendimos el plan maestro eterno que Dios trazó para nosotros y el misterio se resume en Cristo en nosotros?

Esta es la razón de todo este trayecto que recorrió el verbo de Dios para llegar aquí adentro y aún allí no termina su tarea, amen, bueno si entendimos démosle la gloria, si lo podemos ver démosle la gloria, que más podemos hacer, estar asombrados, amen, humillados por la realidad de lo que el Señor está haciendo en nuestras vidas, amen, pero no los veo asombrados ni humillados ni emocionados, en serio, en serio y si tenemos que hacerlo de manera profética hágámoslo pero démosle un grito al Señor: ¡gracias Señor, hallelujah, gracias Jesús!

Señor, ayúdanos, ábrelos los ojos. Señor, expande nuestra mente, nuestro corazón. Señor, y ayúdanos a comprender de una manera cada vez más completa lo que significa. Señor, que tú has elegido hacer tu morada en nosotros. Somos un santuario para ti, para tu persona, para tu nombre, señor. Gracias.

Haznos entender de una mejor manera qué significa Cristo en nosotros, la esperanza de gloria. Y ayúdanos a honrarte eligiendo correctamente, señor, y dejando que Cristo en nosotros sea quien se manifieste, quien hable, quien responda, quien ame, quien se extienda a los demás, quien se de a los demás. Bendito Jesús, bendito Jesús, bendito Jesús, te damos gracias, señor Jesús. Te damos toda, toda, toda, toda la gloria, señor Jesús.



IGLESIA DEL EVANGELIO DE CRISTO

# Vida Cristiana

GUATEMALA